



SANJO ROTARY CLUB

# 三条ロータリークラブ 週報 No. 16

2009.10.28 (No.2567)

第2560地区ガバナー／植木 康之  
会長／菊池 渉  
会長エレクト／樺山 仁（クラブ奉仕A）  
副会長／山田 富義（クラブ奉仕B）  
幹事／松永一義  
S A A／成田 秀雄  
会計／石月 良典

例会日／毎週水曜日12:30～  
例会場及び事務局／  
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内  
例会場／TEL 34-3311  
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpst.plala.or.jp  
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>  
(「は」shiftを押しながら「へ」のキーを押してください)

■ 本日の出席会員数：55名中30名  
■ 先々週出席率：75.47%

## 【ゲスト】

・地区米山奨学委員長 箕輪光泰 様

## 【先週のメークアップ】

[10.22] 燕RCへ

・加藤紋次郎さん、西川文夫さん  
・渡邊喜彦さん

[10.26] 三条南RCへ

・五十嵐昭一さん

[10.27] 三条北RCへ

・五十嵐晋三さん、石橋育於さん  
・藤田紘一さん、 加藤紋次郎さん  
・丸山行彦さん、 小越憲泰さん  
・山田富義さん



「ロータリーの未来は、  
あなたの手の中に」

2009～2010年度国際ロータリーのテーマ

## 季節のお花（サザンカ）



## 会長エレクト挨拶

### 樺山 仁 会長エレクト

#### この中の



皆さん今日は。御挨拶致します。

10月17日～18日、柏崎での2560地区大会に多数の方が参加され、意義ある大会がありました。記念講演では、徳川宗家第18代当主の徳川恒孝氏の講演があり、「江戸時代を支えた日本人の心」というお話を、興味深く聞く事が出来ました。

又、21日～22日と定例のクラブの旅行に参加し、楽しい旅行を満喫して来ました。

本日は米山委員長の箕輪さんが、この例会に参加いただきました。米山月間でありますので、よろしく御指導いただければ幸いです。

昭和56年（1981）10月16日は、世界食糧デーの日であります。

今日は食糧について、改めて考えてみたいと思います。

新潟県は米の生産地のトップを続けている訳で、我々は新米の取れる時期になると、楽しみにしているようです。

今日は日本の主食であります「米」と、食糧危機について考えてみたいと思います。

日本の米政策は、米を作らせない減反政策をしていまして、不要なカリフォルニア米やタイ米の年間77万トンの輸入が義務づけられております。

世界で一番の米の輸出国は、タイ、ベトナム、パキスタン、米国、インド、そして中国と続きますが、人口の多い国が多く将来に渡って安定した輸出国とは言えず、あまり期待出来ない訳です。

一方輸入の一番はフィリピン、ナイジェリア、サウジアラビア、オマーンと続き、これ等の国で総輸入量の20%を占め、自国での自給はまかなえられない訳で、日本に対しても古々米の要請まであるようです。

食糧全体の自給率は41%で、日本は低い方です。日本の米だけの自給率は高いのですが、大麦・小麦・トウモロコシ等は、みんな海外よりの輸入に頼っている訳です。

例えばトウモロコシで人間を養う量が一とすると、養鶏には二倍、養豚には五倍の量、牛を飼うには十倍が必要で、バイオエタノールを作る為には三十二倍の量が必要とされております。本来雑草や廃材などからエタノールを作るのが筋なのに、エタノールの価格が高騰するにつられ、米国などはトウモロコシ作りにエタノール化を特化し、生産者も逆に食糧危機の手伝いをしている現状のようで、ゆくゆくは日本に入らなくなつて来る訳です。

中国の年間米消費量は日本の十六倍もあり、赤貧にあつぐ十億の民もいれば、超金持ちの億万長者も三百万人いる訳ですので、売れる所儲かる所になり振りかまわざの日本からの技術や商品等の輸出は、よく考えて行いたいものと思います。

日本の農水省は小麦対策として、米の粉の代用をもっと早く取り入れねば、と思います。学校給食などパンからご飯に代えて米の輸出を目指す方向を、これから考えなくてはならないと思います。

農業に対して政府は、真面目に取り組んでもらいたいと思います。

本日は米について考えました。

## 幹事報告

松永一義 幹事

◎植木ガバナー事務所より、ロータリーレート変更なしと連絡が届いております。

11月1日からも1ドル90円（現行）

◎次週11月4日（水）は夜例会です。お間違えのないよう、よろしくお願ひ致します。

◎植木ガバナー事務所より、地区大会出席お礼状が届いております。

◎市内特別支援教育研究協議会より「ウインターフェスティバル」のご案内が届いております。

とき 12月4日（金） AM9:20～AM11:20  
ところ 三条市総合福祉センター 多目的ホール

◎三条ローターアクトクラブより会員増強イベント「カクテル講習会」開催のご案内が届いております。（ロータリーの身近な方、従業員をご紹介していただきたい。）

とき 11月14日（土） PM6:40～  
ところ オールドバー モンツア（三条市本町）  
参加料 ビジター 1,000円  
ロータリアン 4,000円

（今般、会員増強のイベントのためビジター様多数の参加を募りたく、上記金額を設定させていただきました。）

※参加申込みは三条ロータリー事務局までご連絡ください。

## ニコニコBOX

菊池 渉さん

箕輪様、本日はありがとうございます。  
私欠席で申しわけありませんが、よろしくお願ひします。

地区大会、親睦旅行とお世話になりました。  
樺山さん、今日もよろしくお願ひします。

松永一義さん

ロータリー親睦旅行、天気も良く楽しい2日間でした。

荻根澤隆雄さん

親睦旅行では何かとお世話になりました。大変に楽しかったです!!

箕輪様、今日はご苦労様です。

若槻八十彦さん

親睦旅行では大変お世話になりました。げいび渓の舟下りでは詩吟をさせていただき、またとない思い出になりました。ご一緒させてもらった皆様に感謝申し上げます。

西山徳芳さん

移動例会、楽しかったです。みなさんありがとうございます。

樺山 仁さん

定例のクラブ旅行、楽しい旅行を満喫して来ました。  
米山委員長、箕輪様の卓話を楽しみにしております。

## 小越憲泰さん

晴天のもと、親睦旅行、無事終了しました。ご参加いただいた会員の皆様、お留守番をお願いした皆様、ありがとうございました。

次の親睦活動は、次週の三遊亭金時さんの落語です。  
お楽しみに！

## 中村和彦さん

先週、日光へ旅行に行って来ました。いろは坂は紅葉していました。

箕輪様、卓話ありがとうございます。

## 明田川賢一さん

南三陸の旅、大変楽しかったです。天気も良くて景色もGoodでした。

## 小出子恵出さん

「RCの松島の旅」天気に恵まれ楽しい2日間でした。  
皆様にお世話になりました。

## 平沼潤一さん

先週の親睦旅行、ありがとうございました。

合い言葉はスーパーで。

## 丸山行彦さん

先週は楽しい旅行でした。親睦委員の皆様、ありがとうございました。

## 平原信行さん

ロータリー旅行、欠席して申しわけございませんでした。他の団体の旅行とぶつかり、四国、道後温泉、四万十川舟あそび、高知、桂浜とめぐってまいりました。

## 佐野勝榮さん

箕輪光泰様を大歓迎します。

先週の旅行は好天に恵まれ、楽しい旅でした。

## 藤田紘一さん、石橋育於さん、高橋 司さん、

## 五十嵐晋三さん、伊藤寛一さん、会田二朗さん、

## 成田秀雄さん、斎藤真澄さん

米山月間、箕輪委員長、卓話ありがとうございます。

よろしくお願ひ致します。

# 11月のお祝い

## ◎会員誕生祝

- 8日 熊倉博之さん
- 11日 武田眞二さん
- 21日 西山徳芳さん
- 22日 平沼潤一さん
- 26日 熊倉昌平さん
- 29日 渋谷健一さん



## ◎夫人誕生祝

- 5日 川瀬弓子さん (康裕さん)
- 8日 武田裕子さん (眞二さん)
- 10日 外山セツさん (雅也さん)
- 12日 渋谷トヨさん (健一さん)
- 14日 野崎ミチコさん (喜一郎さん)
- 17日 中村範子さん (和彦さん)
- 30日 船越廣美さん (正夫さん)

## ◎結婚記念祝

- 2日 外山雅也さん (セツさん)
- 3日 川瀬康裕さん (弓子さん)
- 8日 武田眞二さん (裕子さん)
- 9日 成田秀雄さん (久美子さん)
- 11日 金子俊郎さん (裕子さん)

## ◎100%出席賞

- 11年 佐野勝榮さん
- 5年 会田二朗さん

10月28日分 ¥ 26,000  
今年度累計 ¥ 381,500

## 〈米山委員長〉

米山委員長の会田でございます。

本日は新潟から委員長をお招きして卓話をして頂きます。お願ひしましたら快くお引き受けして頂きありがとうございました。

この場を借りて皆様にお礼を申し上げたいのですが、昨年はお陰で目標額を達成できました。三条は例年ですと53番位なのが16番目位でした。

皆さんのご協力のお陰でした。本年もよろしくお願いします。

## 卓 話

### 「米山月間」

地区米山奨学委員長 箕輪光泰 様

箕輪 光泰



皆さん、こんにちは。地区米山奨学委員長の箕輪でございます。

所属は新潟中央クラブです。今日はとても美味しいお鮓を頂きました。

ホームクラブでかつて一度も出た事は無いので非常に感激しながら頂きました。

今月10月は米山奨学月間ということで、こちらの佐野勝榮さんから突然電話がきまして、今月三条に来て話をしろと言われまして、彼は私を名前の光泰と言うのです。彼とは父親の仕事の関係で転校した時に福島県の田舎、耶麻郡西会津町上野尻の小学校で3年から6年まで一緒でした。中学の時から高校まで私は単身新潟に行かされまして、大学は東京でしたが30才位でまた新潟に戻ったのですが今年佐野さんも私も還暦。一月に東山温泉に行ってお払いをしてきました。40数年ぶりに会う顔は変わってしまっているのが多かったですがひたすら飲んだくれてきました。小学校の友だちに呼ばれるのって良いものです。

余分な話をしました。本題に戻ります。三条ロータリーさんは去年の馬場年度一人当たりの目標17,500円を頂いたのですけれど見事達成されて17,827円と目標をオーバーして頂きました。本当にありがとうございました。

57クラブ有るわけで一昨年くらいは下の方におられましたが、それがもう真ん中より上になられて来年は多分ベスト10に入られるのではないかとそんな

期待を抱いています。会田委員長のアイデアで平均に月に均すと1千円位米山のために寄付して頂いているとお話を聞きしました。そうすると年間1万2千円。それと普通寄付が三条ロータリーさんは4,000円だと思いますが新潟2560地区の平均で全国では4,200円ですので全国平均が高いのかもしれません、普通寄付4,000円特別寄付12,000円で16,000円になるわけで今日皆さんから2,000円戴いているところをみると後1,000円かなと。で目標の18,000円を今年中に達成してしまうのでないかなとこのような印象を持ちました。

でも実際はとても大変で、この不景気ですから集まっています。違うクラブに継続で2年カンボジアのビケット君が大変お世話になっておりますし、浅野さんにカウンセラーを2年やって頂いて大変お世話になっております。

常日頃浅野さんには面倒を見て頂いておりますが、米山奨学委員会って毎月のようにイベントがあって委員長、幹事さんにご参加頂いておるので大変お世話になりありがたく思っています。今年は何故か目標が上がりまして一人当たり18,000円ということで皆さんにお世話になるのですが、2560地区は会員数が2,200人位です。メンバーが全員18,000円寄付してくださると3,900万円位になります。この2560地区ではこの前まで25名だったのですが、国際大学のネパールの子が終わりまして今24名で、一人に毎月14万を差し上げると月に336万円位で年間4,100万円位が必要なのです。だから、みなさんから頂いたお金っていうのはそっくり奨学生に行っていると思って頂いてもいいです。大学院生は14万を毎月差し上げています。大学生は学部生といいまして月10万円です。4万円の差があります。彼らは優秀な子ばかりなのでですが例えば大学院の子は新潟大学では大体学費で年間50万円弱ですから4万円消えます。残りの10万円でアパートの家賃を払い食費等生活費で出るのです。ただ米山奨学生に合格するまでは5万円で生活していた中国からの女の子がいました。その人が14万貰うわけですからアルバイトしなくてよくなり、一生懸命勉強して素晴らしい論文を作つて帰国した王さんて子もいました。

そういう生活をしていたから失礼かもしれません、例えばストッキングも引っ張っても破れないような分厚いものを履いていました。多分買ったら一年位持たせようとしていたのではないかと思うくら

いに質素な生活でした。夜例会に出て貰って少し遅くなった時にバスも無いかもしれないからタクシー代をあげるから後で領収書を頂戴と渡したらバスが有ったのかしっかりと使わずにいて翌月に「この間はタクシー使いませんでした。」と返してくる。私も監査を2年やりましたが奨学生にはそんなイメージがあります。会員の方の中には米山奨学生は金持ちの子息が多いと思われるかもしれませんが現在24名の人たちを見ているとそんな事はないのです。

この24名は大学8校、新潟大学・新潟産業大学・国際情報大学・上越教育大学・新潟薬科大学・長岡技科大・国際大学・事業創造大学院大学です。国は12ヶ国で昔はアジアに集中されていたと思いますが、今は世界中に広めようとしています。一番多いのは中国ですが、最近顕著なのは長岡技科大からベトナムの子が推薦を受けて試験を受けにきます。それから台湾、ヨーロッパにいくとスペインやアルバニア、コートジボワール。それからネパール、マレーシア、カンボジア後バングラデシュに薬科大学のインドにモンゴルで12ヶ国です。

1月に60名位集めて選考試験をするのですが、来年は27名取っていいよって事なので、継続が6名になりますから21名の新規採用行うのですけれど本当に来る子たちは優秀な子ばかり。もっとも試験に来て日本語が喋れないと帰します。奨学生の子たちの為に私達がその母国語を勉強する必要はない。日本語がペラペラ喋れるのが当たり前ですので。日本語検定2級以上の資格が無いとどんなに優秀でもお帰り願っちゃう。そういう狭き門を柵ってくるのですが優秀な順で選んでしまうと27名が中国の子になってしまうと思う位に中国の子は優秀です。ですから私達は縛りを受けていて中国の方は何人迄取っていいとか一国何人と大学の事を考えたりしてなるべく平等に取っています。12月位迄に大学から推薦名簿が来て1月の17日だったかに土曜日に一日かけて選考試験受けて合格者数を出します。三条クラブさんは奨学生がいなかった年もありますか？新潟の7つのクラブも必ず引受けているような気がしますし、新潟大学の学生が多いから巻とか三条さんとか白根さんにお世話になるしかないなとそんな気がしてたいへん有難いのですけど。最近嬉しいのはクラブの活性化に繋がるから奨学生をうちに寄越せというクラブが今4つ位あるんです。57クラブあって過去、去年までは引受けていなかったクラブが2つあったのです。そこは

何処かというと佐渡南と越後魚沼だったのですが、越後魚沼から国際大学の生徒がいるならうちへよこせ面倒見る話を頂いたり、佐渡南からもよこせと、つい最近言われまして一人佐渡ロータリーに中国の子がお世話になっていますけども中々可愛そうなんです。船に乗って行く冬場欠航したりすると貰えるお金が今月は貰えないとか。どうしようかなと頭を痛めているところです。月に一回位だから佐渡もと考えてます。そうすると2560地区は奨学生を受け入れた事の無いクラブは無くなるのです。この米山奨学会がつくった豆事典があるんです。15分もあれば読めるような内容なので米山の事はこれを読んで貰うとわかるかなと。

植木ガバナーはバック・トゥ・ベーシックとサブタイトルにありましたので私もこの原点に帰ってお話をしてみたなと思ったのですが余分な事ばかりで、肝心なことが話せないのですが私はカウンセラーをやつた所為もあるのですが結構米山に寄付しているのです。年末控除5千円以上年間寄付すると控除証明がくる。財団に寄付しても来ないし赤い羽根もこの証明はこない。これは米山に寄付したほうがいいなと思って頑張って6、7万円寄付します。間近にそういう学生達を見ているので尚更寄付したいって気持ちが湧いているのですけど。なんで日本だって貧しい学生はいっぱいいるのに米山は外国の学生にばかり寄付するのかなと思った事がありました。ある時に豆事典を読んだら、まあ世界平和のためだと。将来支援した子ども達が国に帰って日本のイメージアップしてくれたり、日本の誤解を解いてくれたりすれば世界の平和に繋がるのかなと思ったのですけども、もう56～57年経ったのです。世界で116の国を支援してますし1万5千人を越えましたし大変目に見えて役立っている寄付金なのかなと思っております。豆事典の他にこういうカードも持正在らっしゃいますか。私、いつもお財布に入れているんです。職業委員会から貰った4つのテストのカードと一緒に入れて持っているのです。新潟中央クラブの話をさせて頂くと、このカードをどういうふうに使っているかと、裏にスタンプを12個押せるようになります。これ1個2千円なのですが20個貯まると福祉作業所の子供達が作った色々な品物があるのですが貰えるのです。寄付した時に押してもらえると自分が今幾ら寄付しているかが直ぐわかる。うちは今年からニコニコも作りました。ニコニコは12個スタンプを押してもらう

と例会所が昔のホテル新潟、今はANAクラウンプラザホテル。そこの昼食券を一枚貰える。1回千円だとして1万2千円の一割位が食事券として戻ってくるとニコニコ委員会が考えました。米山とは関係ないのですが。私達のクラブはたった28人しかいない小さなクラブで使える金が本当に無くって、少ない分出席がとても良いのでニコニコに寄付してくれると会も豊になるかなと。もう少し基本的な事もお話したかったのですがほんとうに皆さんにお願いするしかない。寄付してと言うのが嫌なので中央ロータリーは4、5年前から強制にしてもらったのです。前期の会費に2万円上乗せ。それは財団に行くので今は90円なので9千円ですよね。だから1万1千円はニコニコに行くと思うのですが、後期の会費で2万円強制的に徴収してそれは1万8千円米山に。余った2千円はニコニコに行くのでクラブの財源になる。寄付ですから自主的にするものとの意見も十分有るのは存じてますが、けれどもする人はする、しない人はしないというのも公平じゃない、と理事会にかけて了解を貰っています。ロータリー財団の目標100%、米山の目標も100%以上。お陰様で去年は57地区中2万9千円位平均で行きましたので第1位。今年も私がまだ委員長をやっていますので今年も一位を目指してくれとクラブの委員長にお願いしています。強制するも皆様の心を頂くも良し。全て米山奨学生の為になりますので、あと私は最後にいつも言うのですが儲け過ぎは良くないと、社会に還元しなさいと、私は米山に還元してくださいと、お金には一つは稼ぐ楽しみがあります。それから稼いだお金を貯金する楽しみがあります。それでお洋服だ食べ物だと使う楽しみがあります。最後に寄付する楽しみがあります。どうぞ楽しんで寄付して頂きたいとこの様に思います。今日は本当にありがとうございました。

次週例会 11月11日 外部卓話

三条税務署 署長 小林勝治 様

次々週例会 11月18日 ライラ研修報告会

新世代奉仕委員長 斎藤真澄 会員

